
1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

31 

32 

33 

34 

35 

36 

37 

38 

39 

40 

41 

42 

43 

44 

45 

46 

47 

48 

49 

50 

..... ti,. 
COMDEMA 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COM DE MA - CONSELHO 
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DO MUNICIPIO DE ASSIS - SP. No dia vinte e 
um de maio de 2019, às 14h00, na Sala de Reuniões da Casa dos Conselhos. à Rua 
Cândido Mota nº 48, em Assis, realizou-se a presente reunião com a presença dos 
seguintes conselheiros: Titulares - Elaine Amorim Soares (FEMA), Renata Giassi 
Udulutsch (UNESP), Nelma Viviane Souza Silva (SME), Fábio Avila Nossack (SMA), 
Leandro Aguilera Bergonso (SMA), Julio Antonio Paschoalino (SABESP), Eliane 
Akiko Honda (I.F.), Cláudio Alexandre Borgato dos Santos (Sec. De Obras), Márcia 
Marise Cação Rodrigues (CDVale), Regina Maura de Oliveira Turini (APTA), José 
André dos Santos (A.M.Z.U), João Pereira Santana (Lions), Marcelo Oliveira Aguiar 
Silva (OAB) e Vilma Rodrigues Cipriano Soares (COOCASSIS). Suplentes: João 
Francisco Moreli Bertogna (SMS), Marcelo T. de Carvalho (COMBURD), Cledir 
Mendes de Souza, (SME), Luciano Taveira Barros (A.E.A.A), Luciano José Merlin 
(A.P.C) Geraldo Antonio Miranda (A.M.Z.U.). Justificaram a ausência: Diléia Zanoto 
Manfio; José André dos Santos; Regina Maura de Oliveira Turini; Rosangela Cavallini 
da Silva m e Sérgio Doná. Convidados: Célia Ferreira de Carvalho Penço, Francisco 
Tófoli da Silva e Débora Lucia Maschio. O Presidente, Marcelo Oliveira Aguiar Silva 
aguardou 30 minutos para obter quórum e saudou os presentes iniciando a reunião 
Pequeno Expediente: Leitura da ata da reunião realizada em 16/04/19, colocada em 
votação, é aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou que a ATA fosse 
assinada, pois seria encaminhada à Prefeitura. Correspondências Enviadas: 1. 
Ratificação do Ofício 01/19 para Prefeito Municipal encaminhando a resolução 01/19, 
solicitando em continuar como "conselheiros" e não como representantes como foi 
proposto. Correspondências Recebidas: Não houve. Fala dos conselheiros: O 
conselheiro Cledir Mendes de Souza fez um informe sobre a reunião que foi realizada 
sobre a dengue, explicou que a proposta é trabalhar na linha da Educação Ambiental 
em conjunto com a Secretaria de Saúde para diminuir os casos. Disse ainda, que no 
próximo Fórum de Saúde deve-se incluir o tópico de meio ambiente, pois os problemas 
em saúde tem causa ambiental. Informou ainda, que 1200 terrenos foram notificados 
por mato alto e lixo e que a saúde e meio ambiente estão trabalhando juntos para 
minimizar os problemas. O Conselheiro Fábio Avila Nossack convidou os 
conselheiros para participarem de um Fórum na sexta-feira dia 24/05 à 19:00H na 
Câmara Municipal sobre mal tratos de animais e políticas públicas para minimizar esse 
fato. Também fez o convite para a audiência pública no dia 31/05 também na Câmara 
Municipal às 17:30 sobre a mudança na coleta de lixo, a proposta é que a coleta no 
município seja realizada no período da manhã, sem coleta noturna, e à tarde a coleta 
será realizada nos grandes produtores (supermercados, postos, etc.) a partir de 
primeiro de julho. Informou também, que na segunda quinzena do mês de julho irá 
acontecer uma audiência prévia do plano diretor voltada ao tema ambiental, as 
sugestões feitas pela APTA foram incorporadas no plano. Disse ainda, que os dados 
podem ser apresentados previamente no COMDEMA para a ponderação dos 

� conselheiros. A conselheira Renata Giassi Udulutsch informou sobre a atualização � 
do plano de manejo da Floresta Estadual de Assis que tem sido realizado. A � 
conselheira Márcia Marise Caça o Rodrigues perguntou sobre a programação
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audiência sobre maus tratos, sugerindo que se produza um documento com u 
espécie de pacto para o futuro, esclarecendo as ações que serão tomadas a pa 
disso, pois a situação está grave. Ainda com a palavras, perguntou se já tinha a data r/1
da Semana do meio Ambiente, a qual o conse

l
eiro Fábio Avila Nossack responde� 

que seria na semana do dia 03/08/2019; pois conselhe· artic·pou um curso e 
assi
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COMDEMA 

saber como realizar a restauração pois não fazendo corretamente as espécies 
exóticas irão atrapalhar as nativas. A palestra foi ministrada pela Giselda e a 
conselheira acha interessante trazê-la para falar aos conselheiros e também na 
Semana de Meio Ambiente sobre o assunto. O conselheiro Cledir Mendes de Souza 
esclareceu que está em contato com a Giselda para uma monstra na semana de meio 
ambiente e, aproveitando a palavra chamou a atenção dos conselheiros sobre a 
importância da participação nas audiências públicas. Ordem do Dia: Sugestão de 
junção do COMDEMA com o Conselho de Desenvolvimento Rural e Sustentável 
devido a junção das pastas e potencialização das reuniões dos conselhos. O vice 
presidente Fábio Avila Nossack apresentou a justificativa da junção, explicando o 
Conselho de Desenvolvimento Rural só existe na lei e que não recebe recursos por 
não ter o conselho montado e, como houve a junção das Secretarias de Agricultura e 
Meio Ambiente, a união dos conselhos parece ser a melhor solução, pois verificamos 
a dificuldade de manter quórum no COMDEMA, dois conselhos distintos seria mais 
difícil ainda. Continuou dizendo que a agricultura não está isolada do meio ambiente, 
que uma impacta na outra. O conselheiro Cledir Mendes de Souza explicou que o 
Conselho de Desenvolvimento Rural possui 1 O cadeiras (5 da sociedade civil e 5 do 
poder público) e que muitas instituições são as que já tem representatividade no 
COMDEMA, portanto ele acredita que a junção ira potencializar as reuniões, pois 
sempre haverá pautas. O conselheiro Fábio Avila Nossack falou cobre a criação do 
fundo como o do COMDURB onde os valores de autuações ao invés de ir para o FID 
poderiam ser transferidos para esse fundo com a gestão dos conselhos. A conselheira 
Márcia Marise Caça.o Rodrigues constatou que as junções são tendência nacional, 
porém não gostaria de votar hoje, pois representa uma instituição e gostaria de 
consulta-la. Continuou dizendo que as discussões do COMDEMA são essencialmente 
urbanas e que os conselheiros não tem conhecimento do que acontece na área rural. 
A conselheira Vilma Rodrigues Cipriano Soares expressou não concordar, pois as 
discussões são conflitantes. O conselheiro Julio Antonio Paschoalino comentou 
sobre a necessidade de mudar o regimento do conselho para fazer o processo legal. 
O conselheiro Cledir Mendes de Souza respondeu que é necessário primeiro ver se 
os conselheiros são a favor ou não. O presidente Marcelo Oliveira Aguiar Silva 
comentou que a junção talvez traga uma representatividade maior ao Conselho. O 
conselheiro Fábio Avila Nossack lembrou da dificuldade da obtenção de quórum nas 
reuniões e criando-se mais um conselho o risco de não conseguir quórum para as 
reuniões é grande. O conselheiro Julio Antonio Paschoalino perguntou qual seria o 
nome desse conselho COMDAMA? Questionou também sobre o que a lei determina. 
O conselheiro Fábio Avila Nossack disse que a pauta deste conselho não é muito 
densa e que acredita ter mais pessoas pensantes para opinar sobre as questões. Após 
algumas discussões, o presidente Marcelo Oliveira Aguiar colocou em votação sobre 
a junção dos Conselhos, sendo 13 votos a favor e 3 abstenções. O conselheiro \\ 
Luciano Taveira Barros ressaltou a importância da documentação do processo. O �j\ 
presidente esclareceu que hoje a votação era só para aprovação e que na próxima 
reunião seria apresentada a documentação. O conselheiro Fábio Avila Nossack , . 
disse que mandaria o mais rápido possível a documentação para apreciação do

� conselheiros e para se colocar a aprovação na próxima reunião. Passando para 
próximo assunto da pauta, o conselheiro Cledir Mendes de Souza fez um 
apresentação sobre a agenda 2030, explanando que esta consta de 17 objetivos, 169 / metas e 232 indicadores, e que a ferramenta accountabillity é um instrumento para � 
prestação de contas. A conselheira Elaine At,orim So s informou que rt1ciparia
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101 como assunto de pauta a criticidade dos reservatórios do Paranapanema. 
102 lnformaçoes da Secretaria de Meio Ambiente: 1oram feitas juntamente com a fala 

dos conselheiros. Não tendo mais nada a tratar, o p
�

sidente Marcelo Oliveira Aguiar
ncerrou a reunião. Eu, Elaine Amorim Soares, · ecretária d MOEMA, lavrei e 
ssino a presente . ssis, 21/05/19. 
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